



*Actuaciones Estratégicas*

## OFICINA DEL DEPORTE

Esta representa la primera Memoria de la Oficina del Deporte de la Universidad Pablo de Olavide tras su creación en febrero de 2009, debido a que el curso pasado, ante los escasos seis meses que llevaba de existencia, se consideró conveniente no realizarla. Por ello, quisiera comenzarla felicitando al equipo de gobierno y especialmente al Sr. Rector, por esta idea que redundará sin lugar a dudas en la mejora de la práctica deportiva de toda la comunidad universitaria y que espero dirigir con eficacia y dignidad.

En segundo lugar, habría que resaltar la creación de esta Oficina del Deporte en unos momentos bastante difíciles para todas las Universidades, no solo por causas económicas, sino también en un momento de cambios históricos trascendentales, con la implantación de los nuevos Grados en todas las titulaciones y un cambio radical de mentalidad en lo que debe ser una Universidad y los servicios que debe prestar, por lo que los tiempos, momentos y situaciones de convivencia y permanencia de nuestro alumnado está cambiando a gran ritmo debiendo movernos con éste para poder ofrecerle los servicios adecuados a sus intereses, motivaciones y disponibilidades; por ello, en la Oficina del Deporte también se están produciendo cambios en sus estructuras y en sus programas, que no podrán normalizarse hasta dentro de dos o tres años, según se vaya viendo la respuesta de los/as usuarios/as a las nuevas ofertas y actividades.

Igualmente, hay que resaltar que debida a su reciente creación, durante todo el año 2009 la Oficina del Deporte no ha dispuesto de presupuestos propios para poder desarrollar las actividades, lo que ha provocado la imposibilidad de llevar a cabo las reestructuraciones y cambios deseados en su organización y en sus actividades, hasta comenzado el año 2010; cambios que aún se están produciendo y que hasta el curso próximo no se espera que puedan empezar a dar sus primeros frutos.

No quisiera dejar pasar la ocasión para agradecer al Servicio de Deportes de la Universidad, como brazo ejecutor de las decisiones de esta Oficina del Deporte, su labor y su colaboración para poder desarrollar todas las actividades y programas previstos, en muchos casos en situaciones de voluntarismo y desinteresada colaboración y en todo momento con gran profesionalidad, a pesar de que este año ha visto reducido nuevamente el número de sus efectivos.



Actuaciones Estratégicas

Igualmente, quisiera agradecer al Vicerrectorado de Estudiantes y Deporte, con su Vicerrector al frente D. Francisco Bedoya Bergua, su gran ayuda, colaboración y comprensión en estos momentos de cambios de estructura, en los que en todo momento ha ofrecido a la Oficina del Deporte y especialmente a su Director, todo tipo de información y ánimos para poner en marcha esta complicada tarea que representa cualquier cambio de organización, realizando una verdadera labor de tutorización y apoyo.

En cuanto a las actividades realizadas a lo largo de este año, la gran mayoría se han ejecutado a través del Servicio de Deportes, que ha entregado su correspondiente Memoria, por lo que para no reincidir en los resultados obtenidos, hay que remitirse a ella en todos los datos de tipo técnico, realizando aquí tan solo una somera revisión de las actividades desarrolladas. No obstante, del buen hacer del Servicio de Deportes de la Universidad Pablo de Olavide es prueba la obtención durante este curso pasado, de la **Mención de Reconocimiento de la Unidad de Calidad de las Universidades Andaluzas**, por el cumplimiento de los requisitos que esta establece en materia de calidad.

La **participación** en las diferentes actividades organizadas por el Servicio de Deportes en nuestra Universidad han sufrido una leve disminución en este año pasado, en parte por la reducción del número de actividades ofertadas a causa de la disminución de los recursos disponibles, aunque la práctica deportiva de nuestros universitarios/as sigue manteniéndose algo por encima del porcentaje medio de tasa de práctica de las Universidades andaluzas, con un 21% de participación, siendo la Facultad de Ciencias Empresariales la de mayor participación de toda la Universidad en las diferentes actividades ofertadas.

En cuanto a los **resultados** obtenidos en las diferentes competiciones universitarias, siguen estando entre los mejores de las Universidades andaluzas de similares dimensiones, consolidándose en un cuarto puesto, detrás de Sevilla, Granada y Málaga, destacando los resultados obtenidos en los Campeonatos de Andalucía por el equipo femenino de campo a través, formado por Lucía Pérez, Carolina Robles y Tamara Pérez, que lograron las medallas de oro, plata y bronce respectivamente, y la medalla de oro por equipos; así como los equipos subcampeones de Andalucía de balonmano femenino y de rugby masculino; mientras que a nivel nacional, hemos destacado en deportes individuales, especialmente con las medallas de plata en atletismo de Amparo Cotan (100 m lisos) y Mario González (longitud) y la de bronce en dobles masculinos de pádel, de Gonzalo Rubio y Francisco Miguel Ramírez.



*Actuaciones Estratégicas*

A nivel de competiciones internas, se han desarrollado en nuestra Universidad las diferentes ligas internas de diferentes deportes como en años anteriores, celebrándose competiciones de fútbol-sala, fútbol 7, tenis de mesa, baloncesto 3 x 3; tiro con arco y pádel, todas ellas con notable participación.

Se han impartido clases de **actividades deportivas continuadas**, que aunque este año han visto reducido su número, las llevadas a cabo han contado con gran aceptación, como los dos grupos de ciclo-indoor, o el de kick -boeing, que a partir del mes de enero se desarrollaron en colaboración con el Vicerrectorado de Participación Social.

El Servicio de Deportes también ha estado presente en el **Aula Abierta de Mayores** de la Universidad Pablo de Olavide, concretamente en las localidades de Aznalcóllar y de Mairena del Aljarafe, con el módulo de Actividad Física y Deporte, con lo que seguimos trasladando los beneficios y satisfacciones que la actividad física reporta a estos/as usuarios/as.

Este año se ha celebrado, como en cursos anteriores, la **XII edición del Día del Deporte**, que ha tenido lugar el 12 de mayo del corriente y que en esta ocasión se ha llevado a cabo por primera ocasión en colaboración con el Consejo de Estudiantes de la Universidad, quienes complementaron su celebración con diversas actividades especialmente en jornada de tarde, lo que incrementó la eficacia de convertir el día en una jornada de fiesta y saludable diversión en la Universidad, permitiendo incrementar la variedad y cantidad de ofertas de actividades. En total se calcula que en las actividades deportivas de la mañana participaron unas 600 personas de toda la comunidad universitaria, número muy aproximado al del año anterior, que contó con el estímulo del regalo de las quinientas bicicletas.

Durante los meses de marzo a junio de este año, se volvieron a celebrar las **Jornadas de Iniciación Deportiva para Centros Docentes de la Provincia**, que en esta su IX edición contó con la asistencia de 38 Centros, 99 profesores/as y más de 2.070 alumnos/as de Secundaria que les han permitido conocer la Universidad y convivir en unas jornadas de aproximación a la misma.

Durante el mes de julio pasado se organizó la **V Escuela Deportiva de Verano**, una actividad que busca, entre otros objetivos, el conciliar la vida familiar y laboral de los/as trabajadores/as de la Universidad Pablo de Olavide, así como posibilitar al entorno social y a entidades colaboradoras dicha conciliación. En esta edición se han cubierto casi la totalidad de las 60 plazas ofertadas.



Actuaciones Estratégicas

En cuanto a otro tipo de **eventos especiales** que se han llevado a cabo a lo largo de este año, hay que reseñar:

- El XII Campeonato Iberoamericano de Tenis de Mesa, que se disputó en las instalaciones de la Universidad Pablo de Olavide del 15 al 19 de mayo, con la participación de las selecciones nacionales de diez países iberoamericanos.
- El Campeonato Nacional de Karate en su modalidad de Kyokushin, celebrado el 1 de mayo y organizado por el Grupo de Reserva y Seguridad n.º 2 de la Comandancia de la Guardia Civil de Montequinto.
- El Coloquio de Entrenadores Profesionales de Fútbol y Periodistas Deportivos, que tuvo lugar en el Paraninfo de la Universidad el 22 de marzo del corriente, con la asistencia como ponentes de los entrenadores del Real Betis Balompié, el Sevilla F. C. y el Athlétic Club de Bilbao entre otros, así como un nutrido grupo de periodistas deportivos de nuestra región.
- Con motivo del acuerdo de colaboración entre la Federación Andaluza de Fútbol y la Universidad Pablo de Olavide, el jueves 25 de febrero se llevó a cabo una charla coloquio con todos los alumnos de los niveles uno y dos que realizan los cursos de Entrenadores de Fútbol en la Universidad, en la que participaron: Manuel Jiménez y Ramón Orellana, entrenador y preparador físico del Sevilla F. C.

Igualmente se han llevado a cabo **actividades de colaboración** con diferentes entidades e instituciones, como:

- El equipo C del Club Cajasol Ciencias de Rugby, que disputó sus entrenamientos a lo largo del curso académico, hasta finalizar la liga.
- Durante este curso académico se han estado desarrollando en nuestras instalaciones los cursos de nivel I, II y III de Fútbol, organizados por el CEDIFA (órgano de formación de la Federación Andaluza de Fútbol).
- Los campeonatos internos deportivos de la Escuela Universitaria de Ingenieros Técnicos Agrícolas de la Universidad de Sevilla, durante los meses de marzo a mayo.
- La Escuela de Fútbol Flora Tristán, que como desarrollo del convenio firmado entre la Universidad y la Fundación del Sevilla C. F., durante todos los martes y miércoles de septiembre a junio, realizan sus entrenamientos de los equipos benjamines.



Actuaciones Estratégicas

- Como desarrollo del convenio firmado entre la Universidad Pablo de Olavide y la Federación Andaluza de Gimnasia, durante todos los lunes, miércoles y jueves de octubre a junio, realizan entrenamientos los equipos del Club Gimnástico Sur en el pabellón deportivo.

En materia de **fomento y apoyo de los deportistas de alto nivel** en nuestra Universidad, en este curso por segunda ocasión, se ha participado en el Proyecto DAN del Consejo Superior de Deportes, que subvenciona a los deportistas universitarios de alto nivel de competición, ayudándoles económicamente y mediante la tutorización personalizada de estos deportistas. Este año han participado un total de 14 alumnos y alumnas de la Universidad Pablo de Olavide cada uno de los/as cuales con su correspondiente tutor/a académico/a y deportivo/a que colaboran con ellos/as para la normal evolución de sus estudios haciéndola compatible con las exigencias de su alto nivel de competición.

A lo largo de este año, la Oficina del Deporte ha tramitado un total de **7 convenios de colaboración** con la Universidad Pablo de Olavide, de los cuales se han llegado a formalizar un total de 4 y dos están pendientes de su aprobación. La relación es la siguiente:

- Convenio específico entre las Universidades Andaluzas y la Federación Andaluza de Fútbol, para la organización de las Ligas Universitarias de Fútbol.
- Convenio de Colaboración con CETURSA – Sierra Nevada y la Universidad Pablo de Olavide, para el fomento de la práctica de actividades deportivas de invierno.
- Convenio de Colaboración con la Federación Iberoamericana de Tenis de Mesa para la ubicación en la Universidad Pablo de Olavide del Centro de Alta Tecnificación Deportiva de este deporte.
- Convenio de Colaboración con la Federación Española de Tenis, para la creación del Observatorio del Tenis Español en la Universidad Pablo de Olavide.

Con respecto a las tareas de **apoyo a la docencia** con la Facultad del Deporte de la Universidad Pablo de Olavide, esta Oficina ha tramitado un total de 231 solicitudes, de las que 180 se han podido atender satisfactoriamente, a pesar de que 82 de ellas se solicitaron fuera de los plazos y cauces establecidos y de las que no se han podido atender, un total de 51, lo fueron por no disponer del material solicitado, o por estar ocupada la instalación por otra actividad docente. Igualmente, el Servicio de Deportes de la Universidad Pablo de Olavide ha colaborado en la organización del campeonato de



*Actuaciones Estratégicas*

voleibol para los/as alumnos/as de la Facultad del Deporte que habitualmente se viene celebrando durante el mes de mayo.

En cuanto a las **quejas y reclamaciones** recibidas de los/as usuarios/as en esta Oficina, y a pesar del elevado número de usuarios/as existentes, únicamente se han recibido tres a lo largo del año, que han sido debidamente atendidas y contestadas en plazo y forma. Dos derivadas de la participación en actividades continuadas que no pudieron ser atendidas al no poder organizarse la actividad solicitada por falta de inscripciones suficientes y otra, como consecuencia de la participación en una actividad del Día del Deporte.

Respecto a las **instalaciones deportivas**, el año comenzó con la reparación de las pistas polideportivas al aire libre por levantamiento del pavimento lo que motivó que durante los tres primeros meses del año se mantuviera cerrada dicha instalación y que tuvieran que arreglarse con cargo al presupuesto de 2010, debido a que hasta dicho año no dispuso esta Oficina de presupuesto propio para ello, el coste ascendió a 1.995,02 € y se adjudicó a la empresa Hispaldecor Restauraciones S. L. A lo largo de este curso también se han iniciado los trámites para la construcción de nuevas instalaciones deportivas, como el Rocódromo, que financiado por la Excmo. Diputación Provincial de Sevilla con una subvención de 35.000 € está en fase de construcción; los dos campos de fútbol de césped artificial, que financiados por la Consejería de Comercio, Turismo y Deporte de la Junta de Andalucía, se encuentran actualmente en fase de adjudicación y que se espera estén en funcionamiento a principios del nuevo año, y la remodelación del Pabellón 37 semicubierto y sus vestuarios, que están también pendientes de adjudicación. Por último, comentar que este curso ha sido bastante complicado de cara al uso de las instalaciones deportivas, puesto que debido a la gran cantidad de lluvias algunas instalaciones han sufrido numerosos desperfectos, de los que el más importante ha sido el del Pabellón de Tenis de Mesa, que durante más de cuatro meses ha tenido que estar cerrado por encontrarse inundado y posteriormente los problemas de humedad, con el consiguiente trastorno para la utilización docente por la Facultad del Deporte, sometida todo el curso a cambios constantes de ubicación de algunas de sus clases. Este pabellón necesitaría con mucha urgencia una remodelación integral, no solo de su instalación, sino sobre todo de su entorno, a fin de garantizar su seguridad y pleno uso.

Igualmente, es de destacar las acciones llevadas a cabo para poder atender la nueva docencia de Grado en la Facultad del Deporte, que en algunos casos provoca que algunas asignaturas se vean



*Actuaciones Estratégicas*

duplicadas en un mismo año, y en otros haya que buscar instalaciones específicas para impartir nuevas asignaturas, como ocurre con el caso del remo y el piragüismo y que esperamos que puedan dar sus frutos para el comienzo del próximo curso académico.

Una cuestión a destacar es el uso de todas las instalaciones deportivas de la Universidad Pablo de Olavide, que en la mayoría de los casos demuestran la necesidad de disponer de mayor cantidad y calidad de las mismas, resultando actualmente algo insuficientes para el volumen que representa la docencia de la Facultad del Deporte y al mismo tiempo poder dar respuesta a las necesidades deportivas del resto de la comunidad universitaria; no obstante, también hay que reseñar que el cuadrante de utilización de las mismas muestra que algunas de ellas podrían ser empleadas un mayor número de horas dándoles una mayor rentabilidad. La Facultad del Deporte podría aprovechar bandas horarias que por conglomerar su docencia en sectores horarios y días concretos, provocan dejar muchos momentos libres, que por sus características no pueden ser empleados por el resto de los/as universitarios/as de la Universidad. Lo que recomendaría un mejor aprovechamiento de las instalaciones, estableciendo criterios de utilización mucho más racionales y rentables.